



Renoncer



Si quelqu'un veut marcher à ma suite, qu'il renonce à lui-même, qu'il prenne sa croix et qu'il me suive.

Évangile selon saint Marc 8, 34

frère Clément Binachon

Couvent de saint Lazare à Marseille

Lire le Mp3



« Renoncer à tout pour suivre le Christ. » L'invitation est sublime. L'histoire de l'Église fourmille de saints et de saintes qui ont répondu parfaitement à cet appel du Seigneur. On songe à François d'Assise se réfugiant nu dans les bras de son évêque pour ne plus dépendre de la fortune de sa famille. On pense au colonel Beltrame, prenant la place d'un otage et y laissant sa vie. Et que dire de tous ces martyrs qui renoncent à eux-mêmes pour rester fidèles au Christ ?

Oui, ils sont nombreux ceux qui ont renoncé à tout pour se donner au Christ et devant tant de sublimes grandeurs, on peut être intimidé. On peut se dire que nous ne sommes pas prêts à de telles extrémités. Elles nous paraissent hors de portée, inaccessibles, réservées à une catégorie de personnes dont nous ne faisons manifestement pas partie. Ce constat lucide ne doit pas nous décourager.

Nous pouvons l'accueillir comme un authentique point de départ pour notre vie spirituelle. C'est le fondement de l'humilité véritable. « Seigneur, je vois bien que je ne suis pas capable de renoncer à tout pour te suivre aujourd'hui. Je le reconnais humblement, je suis attaché à tout un tas de choses de cette terre. Je vois bien que je ne suis pas à la hauteur. Mais j'ai confiance en toi. Toi seul es mon espérance. Reçois donc mon pauvre cœur et s'il te plaît, purifie-le. »

* Illustration : Saint François renonçant aux plaisirs terrestres - Giotto